## Grundschüler lernen Zivilcourage

Hinsehen, handeln, helfen: Präventionsteam zu Gast in Langelsheim

## Von Nina Wodicka

Langelsheim. Unterricht einmal anders genossen die dritten und vierten Klassen der Grundschule Langelsheim am Montag, als die Polizei und der Weiße Ring vorbeischauten und die Mädchen und Jungen in Sachen Zivilcourage fit machten.

Im Foyer zeigten aber erst einmal die Chormäuse ihr Können: Mit "Farbfilm" von Nina Hagen und einem passend zum Thema einstudierten Titel begrüßten sie Günter und Tessa Koschig, Oliver Meyer und Marion Becker vom Präventionsteam sowie Bürgermeister Ingo Henze und Polizeidirektorin Petra Krischker.

Martin Schilff von der Gewerkschaft der Polizei (GdP) und Erhard Schumann, Vorsitzender der Langelsheimer Schützen, hatten Springseile und Flummis im Gepäck, die sie vom Erlös der Benefizparty 2014 angeschafft hatten.

Donnernden Applaus erntete Musiklehrer Geoffrey Bolt mit seiner originellen Vertonung eines Gedichts zum Opferschutz. Schulleiterin Susanne Weber betonte, dass Zivilcourage nicht nur im Gesetz festgeschrieben ist, sondern auch im Leitbild der Grundschule auftau-



Günter Koschig diskutiert mit den Schülerinnen und Schülern.

Foto: Wodicka

che. "Einmal wöchentlich treffen sich unsere Buddys und überlegen, wie sie in schwierigen Situationen, zum Beispiel bei Streit auf dem Pausenhof, helfen können", erklärte Weber.

Dass sich die Kinder mit den Schlagworten "Hinsehen, handeln, helfen" schon ganz gut auskennen, zeigte sich im anschließenden Unterricht im Musikraum, den Günter Koschig informativ und locker gestaltete. Hier zeigten die Schüler starkes Interesse an der täglichen Polizeiarbeit und sprachen ganz unterschiedliche Situationen an, in denen Zivilcourage gefordert ist. Wie verhalte ich mich, wenn jemand mit einem Messer bedroht wird? Wie reagiere ich auf Beleidigungen? Was soll ich tun, wenn jemand von einem Haus springen will? Erwachsene ansprechen und die Polizei rufen, anstatt sich selbst in Gefahr zu bringen - das verinnerlichten die Kinder schnell. Am Dienstag vertieften sie die Themen noch einmal gemeinsam mit Oliver Meyer.

GS026 1